

Adultos mayores siguen al debe en cobertura de vacunación en Chiloé

Refuerzan inoculación contra la influenza con dispositivo móvil.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloecol

Reforzar la vacunación contra la influenza o gripe busca el recorrido que realiza el vacunatorio móvil por distintos puntos de la provincia y que hoy se encuentra en la Plaza de Armas de Castro, sobre todo para ampliar la cobertura en los grupos objetivos que están más bajos, principalmente el de los adultos mayores.

Si bien, en la provincia la inoculación está incluso por sobre la media nacional y regional en menores desde 6 meses a 5 años, escolares y enfermos crónicos, en adultos mayores aún el porcentaje es bajo.

Con un 54,3% Ancud es la comuna con el menor índice de vacunación en el grupo de adultos de 60 años y más, de acuerdo a los datos de la Secretaría Regional Ministerial de Salud. Le sigue Chonchi con un 57,2, Quinchao con un 58%, así como Castro y Quellón con un idéntico 59,3%.

Por sobre el 60% en este grupo objetivo se encuentra Dalcahue con 60,7%, Puqueldón va con un 61,8%,



LA VACUNACIÓN PROTEGE DE GENERAR CUADROS GRAVES DEBIDO A LA INFLUENZA.

Quemchi con un 64,2%, Quellén con un 66,6% y Curaco de Vélez con un 66,7%.

Claudia Soto, encargada del Programa Nacional de Inmunizaciones de la Seremi de Salud en la provincia, señaló que "en el grupo de personas mayores de 60 años es donde tenemos más bajas coberturas en Chiloé. El llamado es a que las personas mayores se acerquen a los vacunatorios a recibir su vacuna influenza".

Además, la enfermera comentó que "si tienen 65 o más años pueden recibir la vacuna de influenza, más la Pneumo 23 que los protege contra enfermedades neumocócicas"; sumando que en caso de que existan pacientes postrados o se les imposibilite llegar a la atención primaria, se debe contactar

54,3% 15

es el porcentaje al que llega Ancud en los mayores de 60 años y más.

con su centro de salud familiar, ya que durante tres meses recorrerá la provincia un vacunatorio móvil.

GENERALES

En líneas generales, las comunas con mayor cobertura de los grupos objetivos son Quellón con un 86,2%, Quellén con un 85%, Curaco de Vélez con un 82,8%, Castro con un 82,2 y Dalcahue con un 82%. Bajo el umbral del 80% están Quinchao con un 79,5%, Chonchi con un

días, según los expertos, después de la vacuna se logra la inmunización.

79,3%, Quemchi con un 78,1%, Puqueldón con un 76,3% y Ancud con un 74,8%.

"La cobertura a nivel nacional con esta vacuna es de 81,9%, en la Región de Los Lagos es de 84,3% y las comunas que en Chiloé están sobre el balance nacional son Castro, Curaco de Vélez, Dalcahue, Quellén. El resto de las comunas tiene coberturas bastante buenas, recordar que la cobertura segura que se debe lograr en



HASTA SEPTIEMBRE ESTARÁ EN LA ZONA EL VACUNATORIO.

campaña influenza es de 90% de vacunados en los grupos de riesgos", relató la profesional.

Para incrementar el alcance hasta septiembre operará en Chiloé un laboratorio móvil que pretende inocular a 50 personas cada jornada de trabajo. Recientemente comenzó su labor y en estos días se ha trasladado a localidades como Quell y Rilán, en Castro, y hoy vuelve al centro de la capital chilota.

Marcela Cárcamo, directora del Servicio de Salud Chiloé, recordó que el objetivo es buscar a aquella población objetiva a la que todavía falta realizar el proceso de inmunización, que son los mayores de 60 años, las mujeres embarazadas, los pacientes crónicos y los niños de 6 meses hasta aquellos que cursan quinto año básico.

La representante del Ministerio de la Salud llamó a inocularse, sumando que "el móvil se encuentra disponible, tiene el personal de

salud, las vacunas y todas las condiciones sanitarias para administrarla de manera segura".

A su vez, Baldomero Chaura, del sector villa Los Presidentes de Castro, uno de los primeros vecinos en inmunizarse en el vacunatorio móvil, se mostró satisfecho de contar con este dispositivo. "Preferible vacunarse, le doy la recomendación que venga y se vacune: no se le cobra nada y estará muy bien", añadió.

La inmunización que genera la vacuna contra la influenza, según expertos, se obtiene después de los 15 días de recibir la dosis, por lo que es importante que la población lo realice lo antes posible, sobre todo por el aumento de consultas de urgencia durante esta temporada de invierno.

El equipo móvil cuenta con conductor, enfermero y técnicos y hoy estará en la Plaza de Armas de Castro para quienes deseen ser inmunizados y pertenezcan a los grupos objetivos. ☺